

学校だより

つよく あかるく すなおに

学校教育目標

学ぶことを楽しみ、次の学びに意欲がもてる子どもを育てる



第2号

北海道教育大学附属特別支援学校 令和6年7月23日（火）発行

児童生徒の自己実現のために

研究主任 澤口 厚平

「好きなもので遊びたい」「髪を結べるようになりたい」「給料で好きなものを買いたい」など、子どもたちは自分なりの願いを心の中に秘めています。本校では、令和4年度より「児童生徒一人一人の自己実現を目指した授業実践に関する研究」を研究主題として、児童生徒の願いをより具体的に把握し、保護者の皆様と私たち教員が共通理解を図りながら自己実現を図っていく研究に取り組んでいます。本年度は児童生徒の願いの実現を図るための指導支援を充実させていくために、保護者や関係機関の方々より一層の連携を図っていきます。

7月20日（土）に行われた公開研究協議会では、来校及びオンラインを合わせて100名近くの方々に参加をしていただきました。「1年後にこうあってほしいという姿」に基づく授業実践として、小学部のわくわくタイムの授業では、学習の中で作ってきたもので友達と楽しく遊ぶために、どれで遊ぶのか、どのような役割をするのかを話し合っ決めてるとともに、その中で、自分の思いを表現する活動に取り組む姿を見ていただきました。中学部では、夏休みに出かける場所を想定して、適切な服装について考え、その理由を発表する活動に取り組む姿を見ていただきました。高等部では、一学期の様々な活動において生徒が蓄積した「五感日記」の中から、報告したい内容を整理し、絵で表現したり、音や匂いを再現したりと、生徒一人一人が工夫を凝らした方法で報告する姿を見ていただきました。2学期以降も保護者や関係機関の方々との連携を図りながら指導支援を行っていきたいと思いますので、ご協力をお願いいたします。

中学部の活動～他者とともに、自信をもって活動する生徒を目指して～

中学部主事 西村 祐紀

本年度の中学部の教育目標は、「他者とともに、自信をもって活動する生徒」としております。「他者」の中には、学校の仲間、そして教職員ももちろんですが、地域の方々も含まれています。地域の方々とかかわりながら、地域の中で子どもたちが成長していくことを願っています。

先日、中学部の修学旅行が行われました。本年度は青森県八戸市へ1泊2日の旅行となりました。見学先の一つである「是川縄文館」は、南茅部町の垣の島遺跡同様、北海道・北東北の縄文遺跡群として世界遺産に登録されております。旅行前に実際に垣の島遺跡に行って調べ学習を行い、函館の遺跡と八戸の遺跡を比べて同じところや違うところなどに目を向けて学習することができました。

是川縄文館では勾玉づくりの体験活動も行いました。地域の活動ボランティアの方が作り方を教えてくれたり、一緒に活動をしてくれたりしました。やさしく子どもたちに話しかけてくれたり、良くできたところは拍手をして賞賛してくれたり、現地の方々と触れ合いながら活動することができました。



小学部

6月11日(火)のわくわくタイムで、大学バスに乗って函館公園に行ってきました。函館公園での学習が初めてということもあり、事前学習では、「早く行きたい。」「～が楽しみ。」という期待に満ちていました。函館公園に着くと、グループに分かれてシールラリーを行いました。ポケモンのマンホールや、白鳥のヘルメット、写真スポットなどを探し、見つけると「あった!」「こっちだよ。」と歓声をあげながらシートにシールを貼っていきました。動物園では、リスやカメ、シカやクジャクなどたくさんの動物を興味津々で見っていました。こどものくにでは、新幹線や飛行機、メリーゴーランドに乗ったり、カエル釣りやコロコロボールなどのゲームをしったりして楽しみました。「もっと遊びたい!」「また行きたい!」という思いを強くもった子どもたち。この経験が今後の活動や余暇につながり、広がっていくことを期待しています。



中学部

修学旅行に行った2・3年生が学習してきたことや楽しかったことなどを、タブレットを活用してまとめ、修学旅行の報告会を行いました。1年生も参加し、それぞれが思い思いの内容を発表することができました。

「三沢航空科学館の、飛行機が大きくてすごかったです」や、「(八戸市水産科学館)マリエントで、ドクターフィッシュと会って楽しかったです」、「是川縄文館の合掌土偶(のレプリカ)が重くてびっくりしました」など、見学先で経験したことを発表したり、「新幹線が速かったです」、「ラーメンがおいしかったです」、「お風呂が気持ちよかったです」などと発表したりする生徒もいました。1年生も興味深く見ており、質問や感想コーナーでは「どれが一番楽しかったですか?」や、「とても楽しそうで私も行きたいです」などと発表をする生徒もいました。



高等部

6月27日(木)の体育活動では、高等部全員で50M走、ハードル走、ジャベリックボール(投てき種目)の3種類の陸上種目にチャレンジをしました。全力で走る姿、勇気を出して果敢にハードルを跳ぶ姿、記録を伸ばそうと思いきり振りかぶって全力投球する姿…汗ばむ陽気の中、自分の記録に挑戦したり、クラスメイトの挑戦を応援したりしながら、競技を楽しむ様子が見られました。

この夏は、パリオリンピックが開催されます。今回の授業での経験が、体力づくりや競技を行って楽しむことにとどまらず、観たり、応援したりして楽しむ余暇へとつながっていくことを期待しています。

